



ICP

INSTITUT
CATHOLIQUE
DE PARIS

Libellé
inconnu
Paris

Ils se forment pour prévenir les abus dans l'Eglise et accompagner les victimes.

Au terme de la première année du Diplôme universitaire "Abus et bientraitance", retour sur une soirée qui a mis à l'honneur les diplômés, ainsi que les créateurs, acteurs et partenaires de la formation.



Recevez l'actualité de l'ICP !

Je choisis mes centres d'intérêts

Le co-directeur explique la création de la formation

Se former

Découvrir le DU Abus et bientraitance: écouter, accompagner, prévenir".

Voir les formations de l'ISPC

Découvrir les formations pour les enseignants, les éducateurs, les cadres éducatifs

Voir les formations de la faculté d'Éducation et de Formation



ICP

FORMATION COMMUNIQUÉ

Célébrer le travail et l'engagement, penser aux victimes

En septembre 2022, l'Institut Supérieur de Pastorale Catéchétique (*Theologicum*) et la Faculté d'Éducation et de Formation (FacEF) créaient une nouvelle formation : le Diplôme Universitaire "Abus et bientraitance : écouter, accompagner, prévenir" pour répondre à la nécessité de prévenir les abus dans l'Église et d'accompagner les victimes.



Ce lundi 15 mai 2023, ont été honorés les **premiers diplômés** de ce DU à l'occasion d'une **cérémonie de félicitations** sur le campus de l'Institut Catholique de Paris.

ICP

Celle-ci a permis de reconnaître le **travail et l'investissement** fournis au cours de cette année.

Ce fût également l'occasion de mettre en lumière la **réussite de cette formation** rendu possible notamment grâce à une **conception intelligente et collégiale**, la création de **partenariats** pertinents et la **mobilisation efficace** des ressources internes et externes de l'ICP.

La confiance des institutions religieuses

Parmi la soixantaine de participants, étaient réunis autour des diplômés et de leurs proches, des membres de la direction du DU et de l'ICP, des enseignants, les partenaires.

Ont honoré de leur présence et de leur intervention :

Sœur Véronique Margron, présidente de la Conférence des Religieuses et Religieux de France (CORREF)

Monseigneur Eric de Moulins-Beaufort, président de la Conférence des Évêques de France (CEF)

M. Philippe Guyard, administrateur du Fonds SELAM (Fonds de solidarité et de lutte contre les agressions sexuelles sur mineurs).

Leurs participation est une **marque forte de soutien** à cette formation qui répond à leurs volontés communes de prévenir les abus et d'accompagner les victimes.

Après avoir ouvert la cérémonie, **Augustin Mutuale**, Doyen de la FacEF, leur a laissé la parole



Sœur Véronique Margron a salué la réussite de ce programme qui a trouvé son public. Après avoir félicité les étudiants de cette première promotion, elle a remercié l'Institut Catholique de Paris pour la création de ce DU et l'a invité à **continuer à innover** car les questions à résoudre ne manquent pas.

ICP



Monseigneur Eric de Moulins-Beaufort a exprimé sa satisfaction de voir une formation qui répond à une vraie demande. Il a souligné qu'il était important que ce travail de **formation des acteurs de l'Église** à la **prévention des risques**, l'accueil, et l'accompagnement des victimes se poursuive. Il souhaite que toutes les instances de l'Église soient prêtes à recevoir ce travail.

ICP



M. Philippe Guyard a ouvert la voie à une reconduction de la convention de soutien du Fonds SELAM à cette formation pour l'année prochaine*.

Les futurs diplômés ont été applaudis par l'assistance et ont reçu des mains des créateurs de la formation, **Mme Fabienne Serina Karsky** et **M. Joël Molinario**, un document honorifique les félicitant pour leur parcours.

ICP

Des témoignages forts



ICP

Des représentants des étudiants ont ensuite témoigné pour rappeler **la nécessité de se former pour améliorer les pratiques** dans les missions d'**accompagnement** et d'**écoute** des victimes d'abus.

Ils ont salué la pertinence des enseignements et la **qualité du corps enseignant**.

L'une d'entre eux à ajouté que "pour mettre fin à un problème systémique, il fallait une organisation systémique".

Un autre étudiant a rappelé que "**l'Église doit être un lieu d'accueil bienveillant**"; il a formulé le souhait que des initiatives telles que cette formation puissent participer à "**retrouver une Église proche de celle que Jésus a créée**".

Enfin, "cette formation nous apporte la lumière" a témoigné un autre témoin.



ICP

Horizon 2023-2024

Les inscriptions pour l'année universitaire 2023-2024 sont ouvertes, et pour une nouvelle année bien remplie !

Les candidats peuvent s'inscrire ici. Attention, les places sont limitées.

Contact mail :

yudith
Ramirez **Lieu(x) :**
Paris

Publié le 12 mai 2023 – Mis à jour le 31 mai 2023

A lire aussi

A LA
UNE

COMMUNIQUÉ

FORMATION

Tous les tags

